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記者會上，郭台銘稱，基於對台
灣政經局勢的憂心，過去數月來致力
於號召在野陣營整合、推出一組最強
候選人，但未取得進展。他說，此次
參選願意扮演主導改變的角色，讓陷
入僵局的在野力量啟動整合，整合才
能勝選。

當天起，郭台銘團隊將展開連署
工作。依台灣相關選舉規定，郭台銘
須取得29萬人以上連署才能取得獨立
參選資格。

郭台銘今年稍早前曾爭取代表中
國國民黨參與台灣地區領導人選舉。5
月，國民黨主席朱立倫宣布徵召現任
新北市市長侯友宜參選，郭台銘當時
透過社交媒體發文祝賀，稱將盡最大
努力支持侯友宜參選、 「下架」 無能
的民進黨當局。

郭台銘支持度墊底
郭台銘宣布參選消息後，國民黨

方面表示極度遺憾，但期望他最後仍
會歸隊。

此前，中國國民黨、台灣民眾
黨、民進黨已分別提名侯友宜、台北
市前市長柯文哲、台灣地區副領導人
賴清德代表相關政黨參與2024年台灣
地區領導人選舉。台灣當局監察機構
前負責人王建煊也宣布參選。

島內民調機構新公布的數據顯
示，若郭台銘 「獨立參選」 ，賴清德
支持度為34.8%，侯友宜、柯文哲則
相同支持率18.9%，郭台銘則僅有
12.9%墊底。柯文哲日前也直言，若
郭台銘參選，連選都不用選，賴清德
可以開香檳了。

郭台銘1950年出生於台灣，籍貫
山西晉城，畢業於台灣 「中國海事專
科學校」 ，1974年創立鴻海，曾多年
被評為 「台灣首富」 。2019年，他參
加國民黨2020年台灣地區領導人選舉
初選，但在與時任高雄市市長韓國瑜
的競逐中落敗。

上海東亞研究所副所長包承柯表
示，在侯友宜與民眾黨參選人柯文哲
尚未形成合作，構成完整的非綠陣營
聯盟的情況下，郭台銘急於表態參
選，是希望進一步攪亂柯、侯二人走
向合作的可能性。而且郭台銘背後應
該有國民黨重量級人物支持，這也反
映出了國民黨內部不團結因素。

包承柯指出，郭台銘作為企業
家，支持者主要是中部的國民黨勢力
和其企業的員工，支持度並不廣泛。
雖然他的一些想法可能比較務實，但
他仍是政治上的 「小學生」 ，這就是
他為什麼在看不到勝選曙光的情況
下，仍不顧勸告出來參選的原因。

【大公報訊】綜合中新社及中通社報道：台灣知名企業家、鴻海
科技集團創辦人郭台銘28日在台北舉辦記者會，宣布以參選人身份投
入2024年台灣地區領導人選舉。兩岸學者表示，郭台銘獨立參選可能
會使泛藍陣營出現巨大裂痕，間接在為民進黨參選人賴清德鋪路，一
旦持 「台獨」 立場的賴清德上台，本已陷入僵局的兩岸關係恐將雪上
加霜。北京消息人士日前認為，若郭台銘 「獨立參選」 ，不但沒有任
何當選的機會，反而實際上等同保送賴清德上台，客觀上成為民進黨
選舉的 「幫手」 。若造成保送 「台獨」 分子上台的後果，大陸方面不
會無動於衷，大陸民眾也不能接受。

郭台銘獨立參選 泛藍陣營恐分裂
外界憂為賴清德當選鋪路 兩岸關係將雪上加霜
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雙城論壇台企踴躍報名 盼挖掘商機



日本政府從上周
四起開始強行把核污
染水排放到太平洋，

該舉動將持續30年，將對人類健康和海
洋生態環境造成難以估計的損害。對於
日本政府極不負責的行徑，海內外輿論
一片罵聲。唯有民進黨當局不僅不敢對
日方的蠻橫舉措說 「不」 ，還為其辯
護，說 「未看到風險有任何改變」 、
「暫不會禁止日本水產進口」 。民進黨
當局 「駐日代表」 謝長廷甚至叫囂 「微
量的放射性元素對身體有益」 。此言一

出，輿論嘩然。
謝長廷的謬論不禁讓人想起三年前

時任日本首相菅義偉不敢喝下經過淨化
處理的核污染水的往事。

2020年9月，甫上任日本首相的菅
義偉到訪福島核一廠，聽取東京電力公
司的人員關於核污染水淨化處理的解說
報告。當東電人員拿出已淨化處理過的
核污染水時，菅義偉還詢問： 「這個水
可以喝嗎？」 東電人員回應說 「稀釋過
後就沒問題」 ，並鼓勵菅義偉喝一口，
以提振士氣。據說，當時一眾記者都等

着拍照，期待菅義偉身先士卒喝一口，
以向世界證明日本處理過的核污染水是
無害的，但菅義偉對着那瓶 「淨化處理
過的核污染水」 只是笑了笑，並沒有喝
下去。由此已充分證明了當時作為日本
政府最高領導人的菅義偉對所謂 「淨化
處理過的核污染水」 都沒有信心，即連
他都不相信 「淨化處理過的核污染水」
無害，民進黨當局又憑什麼說 「台灣附
近海域的核輻射安全影響是可忽略程
度」 ？謝長廷又憑什麼說 「微量的放射
性元素對身體有益」 ？如果真的 「有

益」 ，當時菅義偉為什麼連喝一口都不
敢？

「反核」 和 「台獨」 是民進黨的主
要政策理念，號稱 「兩大神主牌」 。民
進黨聲稱核電廠如果發生嚴重事故將造
成重大災難，所以明知綠能發電仍無法
替代核能發電、明知 「廢核」 將導致島
內陷入缺電危機，也強行永久封存耗費
了三千多億新台幣興建的第四核電廠。
如今日本政府竟把福島核電廠的核污染
水排放到大海，嚴重危害人類生命健康
和生態環境，與民進黨 「反核」 理念背

道而馳，但蔡英文和民進黨不僅沒有譴
責日方，還 「美化」 其卑劣行徑，這不
是 「雙重標準」 ，什麼才是 「雙重標
準」 ？

日本政客為一己私利，把核污染水
排到大海，危害全人類，可惡之極，而
民進黨政客也不遑多讓，為了搞 「台
獨」 、為了倚仗美國、日本對抗中國大
陸，不惜進口美國瘦肉精豬肉，不惜進
口受污染的日本水產，不惜犧牲台灣民
眾的健康福祉。這不是 「賣台毀台」 ，
什麼才是 「賣台毀台」 ？

民進黨是日本的跟班小弟
隔海觀瀾
朱穗怡

台北市民何溢誠：
郭台銘財大氣粗，有錢就
任性，搞到國民黨幾乎分
崩離析，侯郭分裂，藍白

不合，就是保送賴清德躺贏。台灣民意
希望的「下架民進黨」無異於緣木求魚。

台北市民張克晉：
郭台銘宣布參選，實在是
非常糟糕的事，這對國民
黨大大不利，分散了票

源，造成了其內部四分五裂。然而，不
管最後誰 「上位」 ，都影響不了兩岸統
一的大趨勢。

台北市民吳宇恩：
目前島內社會問題、民生
問題、貪腐問題都較往年
更加嚴峻，主要因為民進

黨當局的腐敗與失能，這樣的民主制度
真的值得台灣民眾維護嗎？

台媒體人黃智賢：
台灣民意希望 「下架民進
黨」 ，這股民意會強烈希
望侯友宜、郭台銘和柯文

哲三人整合。但是侯、郭和柯都有各自
要選下去的理由，恐怕難以整合。

台 胞 心 聲

大公報記者蘇榕蓉

來源：《菱傳媒》
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台灣地區領導人
選舉民調

民進黨參選人賴清德

40.56%

台當局前瞻計劃涉弊 官員受賄1932萬元

【大公報訊】據中通社報道：
2023上海台北城市論壇（ 「雙城論
壇」 ）將於本月30日在上海舉行，台北
市長蔣萬安親自率團參與。本次出訪團
規模龐大，台企報名踴躍，有不少台企
想要隨行，甚至向民代探詢是否有管
道，但因人數有限額而被婉拒。

據報道，本次 「雙城論壇」 台北方
面市府團約60人、企業團60人、媒體
團也有38人，規模超過150人。企業界
報名踴躍，主因兩岸當前形勢嚴峻，許
多企業希望通過此次活動，能以參與者

的角色參加官方兩岸交流，對兩岸整體
的經商投資環境有積極意義。

此外，在經過三年多疫情後，今年
「雙城論壇」 恢復為實體形式舉辦，台
企也想藉由本次論壇，與大陸增進互動
交流。這次台北市隨團參訪的議員有13
人，為歷年最多。除正副議長，還有3
位議員是公費參加，另有8名議員自費
參加。出發前，尚有10多名議員在候
補，顯見疫後兩市的首次實體交流活
動，在政界和企業界，都十分搶手熱
門。

對於 「雙城論壇」 ，蔣萬安就任台
北市長後主張繼續舉辦。他曾表示，兩
岸局勢險峻，但民間交流還是要持續下
去。 「雙城論壇」 作為兩岸間很重要的
溝通管道，更顯重要性和正面意義。他
會創造有利條件繼續辦下去。

台媒稱，從這次 「雙城論壇」 企業
界報名踴躍，可見台灣民心對兩岸善意
互動的期待。蔣萬安此行重要意涵，除
維繫兩岸互動交流管道，也映照民進黨
當局執政近八年兩岸關係僵化造成的困
境。

【大公報訊】據中新社報道：台當
局內政事務主管部門 「營建署」 道路工
程組前組長張之明涉嫌利用審核 「前瞻
計劃」 補助機會，收受業者賄款及不正
當利益共計新台幣7567萬餘元（約
1932萬港元）。台北地檢署28日依貪
污、洗錢等罪起訴張之明，並求刑25
年。

綜合台媒報道，台當局2017年起
推動 「前瞻計劃」 中的 「推動提升道路
質量計劃」 ，內政事務主管部門2021
年起推動 「提升道路質量計劃2.0」 ，
均由 「營建署」 道路工程組採取競爭型
補助方式審議。

檢方查出，張之明身為 「營建署」
一級主管，手握409.4億元預算，成為
各路廠商巴結的對象。其利用職務上監
督計劃預算及對補助案有決策影響力，
與同案起訴的下屬詹加欣，趁外出飲宴

之際，當起涉案廠商的 「家教」 ，指導
廠商如何撰寫服務建議書、設計書，
並提示工法改善、提案原則、補助要
點等，藉此收取賄款或獲得不正當利
益。

在張之明涉及的84件受賄案件中，
信創工程顧問有限公司負責人陳登來涉
及73件。檢方起訴指出，陳登來自
2017年起憑藉自己經營的公司協助地
方撰寫計劃書，向 「營建署」 申請補
助。陳登來為求計劃案通過審核，找到
時任某民意代表辦公室執行長的張騰
龍，再經由張騰龍認識張之明。張之明
利用職務之便，對陳登來的相關提案計
劃進行指導，讓73項提升道路質量等提
案計劃順利審查通過。

台北地檢署28日依貪污、洗錢等罪
起訴張之明、張騰龍、詹加欣、陳登來
等4人。
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▲國民黨批評 「台獨金孫」 賴清德破壞
兩岸關係。 網絡圖片

夏立言再訪大陸 推動兩岸交流
【大公報訊】據中通社報道：中國

國民黨副主席夏立言繼今年2月訪陸、6
月代表國民黨參加海峽論壇後，8月28
日再度啟程前往大陸，出席山西 「台商
台青走晉來」 ，及在山東舉行的第二十
七屆魯台經貿洽談會等活動。此外，國
民黨秘書長黃健庭也將到廣州參加台商
活動。

據了解，夏立言9月14日將陪同

2024年台灣地區領導人選舉國民黨參
選人侯友宜訪美。夏立言不僅協助侯辦
安排訪美行程，也與當地台胞接洽舉行
宴會事宜。

國民黨表示，夏立言訪問大陸，主
要是延續過去幾次參訪的成果和目標，
透過交流活動，關心及爭取台商台青權
益，維持和大陸的對話溝通管道，為兩
岸和平穩定貢獻一份心力。

經濟不景 台消費者信心指數轉降
【大公報訊】據中新社報道：台

灣 「中央大學」 台灣經濟發展研究中
心28日發布，8月消費者信心指數
（CCI）為67.51點，較上月下降0.88
點，中止此前連續三個月的上升趨
勢。其中，投資股票的信心降幅最顯
著。

該研究中心執行長吳大任分析指
出，前幾個月台灣消費者信心好轉，

與AI概念股大漲、台北股市指數上攻有
關。但在他看來，AI概念股有點過熱，
後來隨着股市修正，激情散去，面對
台灣出口衰退等不確定性，民眾心態
重回保守。

吳大任說，台灣出口仍呈現衰
退，代表廠商獲利不佳，基本面沒那
麼好。只要出口持續衰退，民眾對股
票看法不可能長期維持樂觀。

▲不少台商踴躍到大陸尋找商機。圖為
最近參會商在天津台企新品採購洽談會
上擺放展品。 資料圖片


